



Centro de Investigación de la Comunicación



No. 18. Del 13 al 19 de mayo 2009

MEDIOS Y AGENDA PUBLICA



Guillermo Rothschuh Villanueva *

Celam en Nicaragua

Los medios señalaron que la XXXII Asamblea del Celam en Managua, constituía un espacio clave para que el gobierno limara asperezas con la Iglesia. El presidente decidió reunirse con el Cardenal Obando enviando una señal inesperada. ¿El gobierno juega a ganar tiempo? En vez de aprovechar el cónclave para recomponer su relación con los Obispos optó por delegar al Vicepresidente Jaime Morales Carazo y al Ministro del Exterior Samuel Santos. Los medios expresaron que la llegada de los Obispos latinoamericanos fortalece el liderazgo de la Iglesia, en el momento en que más lo necesitaba.

Oficializan bancada aliada

Los medios han insistido que la oficialización de la Bancada Unidad Nicaragüense (BUN), es una vieja aspiración sandinista. El Magistrado Rafael Solís en entrevista con Matilde Córdoba (END), dejó entrever que la creación de esta bancada es con el propósito de que su partido realice las reformas constitucionales. Alarmó que dijera que está trabajando sus alcances con el Magistrado Manuel Martínez. ¿Eso indica que la firma de los diputados del PLC ante clérigos y políticos de que jamás apoyaran las reformas es una pantomima? ¿Podrá creerse en la sinceridad de los liberales pelecistas?

Memoria histórica

Algunos periodistas lucen desmemoriados. El 20 de enero de este año, el Magistrado Rafael Solís dijo a Arturo Mcfield que *“la sentencia de sobreseimiento del doctor Alemán cubría todo y que él doctor quedaba libre de todos los demás casos”*. El 14 de mayo el Magistrado Solís al ser nuevamente entrevistado por Mcfield cambió su discurso afirmando: *“Si el procurador Estrada dice que existen esos casos, significa que están vivos todavía”*. Mcfield ni se mosqueó ante esta declaración. Los periodistas están obligados en señalar las contradicciones en que incurren los políticos cada que conviene a sus intereses.

Minsa aprobado en virus

La actuación del Minsa en el caso de la influenza ha merecido la aprobación ciudadana. Los resultados de la encuesta M&R lo confirman. Mal harían los funcionarios en creer que estos saldos obedecen a la lógica de comunicación centralizada del gobierno. Estos logros se deben al despliegue realizado por los distintos medios. A través de sus comparecencias diarias en Multinoticias el Ministro de Salud, Guillermo González, brinda orientaciones de última hora a la ciudadanía. Las acciones del Minsa tendrían mayor impacto si los funcionarios tuviesen la apertura que la crisis exige para con todos los medios.

Presidente brinda conferencia

La actuación del Minsa en el caso de la influenza ha merecido la aprobación ciudadana. Los resultados de la encuesta M&R lo confirman. Mal harían los funcionarios en creer que estos saldos obedecen a la lógica de comunicación centralizada del gobierno. Estos logros se deben al despliegue realizado por los distintos medios. A través de sus comparecencias diarias en Multinoticias el Ministro de Salud, Guillermo González, brinda orientaciones de última hora a la ciudadanía. Las acciones del Minsa tendrían mayor impacto si los funcionarios tuviesen la apertura que la crisis exige para con todos los medios.

¿Gobierno mudará criterio?

¿La necesidad de recursos para cubrir el déficit del Presupuesto General de la República (PGR) condujo al gobierno a instalar la mesa de diálogo con el Grupo de Apoyo Presupuestario? Las negociaciones son encabezadas por el Canciller Samuel Santos. ¿El gobierno ratificará su posición acerca de los resultados electorales? Algunos medios afirmaron que el CSE regresará la personería jurídica al MRS y PC. ¿Ante esta concesión la UE olvidará el fraude electoral? ¿Hasta dónde cederá el gobierno? Mendel Goldstein, Jefe de la Delegación de la UE para Centro América, dijo que no olvidan el fraude ni están forzando cambios.

Tráfico de influencia

Algunos medios se han dado a la tarea de poner en evidencia que algunos funcionarios públicos se valen de su investidura con otros fines. LP y END insisten en señalar a Francisco López de tráfico de influencia. Los distintos sombreros que porta López como funcionario público, empresario y militante del FSLN, dificultan saber dónde inicia y cuándo termina su gestión como funcionario público. Lésber Quintero (END) fue el primero en revelar que el proyecto de energía eólica en Rivas, se ha convertido en otro caso donde López podría estar incurriendo en tráfico de influencia.

Inseguridad en los taxis

Los medios deberían esforzarse por brindar posibles alternativas para frenar la inseguridad en los taxis. Podrían hacerlo yendo a fondo interpellando a las distintas instancias para encontrar salidas debido a los resultados traumáticos que ocasionan a las víctimas. El IEEPP advirtió que el problema trasciende la delincuencia común (END). Luis Alemán (END) debe abrir su agenda y decidirse abordar el tema con mayor amplitud. Jacqueline Zamora de Acción 10 acertó en entrevistar a policías, representantes de las cooperativas de taxis y a las víctimas de los malandrines. Los medios que practican la nota roja tal vez se atreven a encarar el desafío.

El burumbumbum del Bun

Una vez más la clase política se exhibió en pantalla gigante. Las afirmaciones de Ramiro Silva de que Eliseo Núñez “pedía demasiado al FSLN” ratifican que ciertos diputados se venden al mejor postor. La AN dejó de ser centro de negociaciones políticas a favor de los intereses nacionales. En su seno prevalecen los dividendos políticos y monetarios que algunos diputados sacan por comprometer sus votos a favor de determinadas iniciativas de ley. ¿Con esta conducta podrá la clase política restituir su credibilidad? No lo creo. ¿Alguien duda de las afirmaciones vertidas a Matilde Córdoba por el Magistrado Rafael Solís de que contarán con los votos suficientes para las reformas constitucionales?

Byron Jerez vuelve hacer noticia

Cada cierto tiempo Byron Jerez provoca revuelos. En la penúltima ocasión Jerez salió en los Canales de Televisión (2, 8 y 10) ordenándole a su CPF quebrara el medidor de su casa en Lomas de Santo Domingo, ante los reclamos de una cuadrilla de Unión Fenosa que lo acusaba de robo de energía. La demanda de pago de una indemnización millonaria al Estado por el juicio de “las camionetas” ha causado estupor. La Facultad de Derecho de la UCA publicó un libro que detalla sus desmanes con el erario público. END y Este Semana calificaron su nueva pretensión como un episodio digno de incluirse en “la historia universal de la infamia”. El Poder Judicial quedó una vez más en entredicho.

***Director Observatorio de Medios-CINCO**

observatoriodemedios@cinco.org.ni